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Ouverture de la séance par le Président Général 

L’Assemblée Générale de la saison 2022/2023 du Club se tient à la Maison des Habitants et du Citoyen.  

Avec 38 Délégués des Activités et/ou Sections présents, le quorum d’au moins 50 % est atteint. Alain 

NAIL, Président Général, peut donc déclarer ouverte cette 80ième Assemblée Générale de l’ASPTT 
Nantes. 

Il remercie de leur présence les Délégués ainsi que les autres personnes participantes à la réunion. 

 

Approbation du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale 2021/2022 

Aucunes remarques ou demandes de corrections n’étant formulées, le Procès-Verbal de l’Assemblée 

Générale de la saison 2021/2022 est approuvé à l’unanimité des Délégués.  

 

Projet « Chanteclerc »  

Avant d’aborder l’ordre du jour « classique » de l’Assemblée Générale, Alain NAIL souhaite évoquer 

le « dossier » Chanteclerc.  

Après avoir fait un rappel de l’historique et présenté la situation actuelle, il donne quelques 
informations concernant le projet de rénovation :  

• Démolition puis construction d’une salle neuve incluant le Siège social du Club  
• Début des travaux : mai 2026 

• Livraison : septembre 2028 

 

Rapport moral du Président Général 

Bonjour à toutes et tous, 

Merci pour votre présence à notre Assemblée Générale, d’autant que malheureusement nous ne 
sommes jamais nombreux, malgré l’importance d’une AG pour un Club. 

Cette saison 2022/2023 a été contrastée pour notre Club. Je tenais tout d’abord à évoquer 

l’organisation des 125 ans de la Fédération Sportive des ASPTT durant lesquels 1 500 adhérents des 

ASPTT de la France entière sont venus participer à 6 compétitions autour des sports historiques que 

sont « Nationaux ». Je tiens à remercier : 

Tous les bénévoles et salariés sans qui, il n’aurait pas été possible d’organiser ce grand événement 
qui a laissé à l’ensemble des participants un souvenir inoubliable et a prouvé que notre Club avait des 

ressources insoupçonnables. 

Bernard : merci pour nous avoir embarqués dans cette aventure humaine riche en souvenirs 

inoubliables et toi Alain qui nous a soutenu tout au long de ce projet. 

Cet événement n’aurait pu réussir sans la qualité des compétitions que nous avons organisées et le 

perfectionnisme de nos adhérents. 

Valentin : toi qui avais la tâche d’organiser une compétition de Badminton, sport qui chez nous n’est 
qu’une Section loisirs, tu l’as accomplie avec un grand succès. 

Jacky et toute la Section Bowling. Hervé aurait tellement été heureux et fier de voir le succès de cet 

événement qui lui tenait tant à cœur. 
Thierry, Xavier et Christian : merci pour l’organisation des 6 randonnées cyclotouristes qui ont 

enchanté près de 300 participants, qui ont pu découvrir les charmes de notre région, du vignoble à la 

vallée de la Loire, avec des circuits en Nord et Sud Loire de grande diversité. 

Alex et toute la Section Golf qui a permis d’organiser l’Open de Golf sur 4 golfs et 300 joueurs … du 

jamais vu ! 

Sterenn et Mattéo : la pétanque n’a plus de secret maintenant pour eux, ils ont su tenir les 140 
joueurs, ce qui n’est pas simple ! 



Maurane, Marie-Madeleine, Isabelle et Monique qui ont su nous convaincre d’organiser nos 
randonnées dans des lieux qui n’ont laissé que de bons souvenirs aux 400 randonneurs, avec une 

grande rigueur et exigence (surtout pour moi). 

Comment oublié aussi les équipes de la FS ASPTT, les Directeurs Techniques Nationaux, et toi Olivier 

pour ton management des 3 jours au Parc des Expositions. 

Cette année a été aussi l’année où notre Club a vieilli. Alors que nous pensions fêter ses 80 ans en 

même temps que les 125 ans de la FSASPTT, Daniel un ancien du Club a découvert, après de longues 

recherches sur son histoire, que sa création datait de 1919. Nous avons donc 104 ans ! 

Et vous le verrez plus tard lors de la présentation de nos comptes, nous présentons un déficit pour la 

seconde année consécutive. Et même si la situation n’est pas dramatique pour le Club, elle ne doit 

pas perdurer. Nous devons revenir à une situation saine et à l’équilibre le plus rapidement possible. 

Un Club Omnisports est compliqué à gérer. Nous sommes une entité qui traite les aspects financiers, 

le respect des statuts et la politique vers la ville de Nantes notamment. Des Sections qui sont 

autonomes pour leur gestion sportive, et pour lesquelles, il peut être difficile de se sentir concernées 

et impliquées dans la vie du Club. 

Mais ne nous le cachons pas, notre Club ne subsistera pas dans l’univers sportif de l’agglomération 
Nantaise sans toutes ses forces unies. 

La saison qui commence est la dernière de l’Olympiade. A cette occasion, nous allons organiser des 

événements autour des JO 2024, lors du passage de la flamme ou des événements internes au Club 

qui tourneront autour du thème. 

Mais cette fin d’olympiade sera également celle de la mandature des élus actuellement en place. 

Nous aurons 80 % des membres de notre Bureau Directeur qui arrêterons leur engagement et nous 

parlons donc d’un renouvellement presque complet des élus, et notamment des personnes occupant 

les postes à responsabilité du Club (Président Général et Trésorier). 

Je l’avais annoncé lors de la dernière AG, je ne me représenterai pas à la Présidence. Et même si je 

resterai dans ce futur Bureau pour aider la nouvelle équipe, il est temps que de nouvelles personnes 

prennent les rênes de ce Club. 

Il serait bien que cette nouvelle équipe soit une représentation des Sections qui ont des projets ou 

soient représentatives du Club. 

J’espère que nous aurons donc des personnes qui nous rejoindront cette année dans nos instances 
pour découvrir et appréhender la gouvernance du Club pour en assurer la pérennité et fêter un jour 

ses 110 ans ! 

Je vous remercie de votre attention. 

 

Approbation du rapport moral du Président Général 

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité des Délégués. 

 

Rapport financier du Trésorier Général 

Olivier HUZARD, Trésorier Général du Club, présente les comptes de l’exercice 2022/2023 qui ont été 

contrôlés et validés par nos Commissaires aux Comptes et notre Expert-comptable.  

• Compte de résultat 

L’exercice se termine sur un solde négatif de 95 220 € pour un budget prévisionnel qui avait 

été présenté avec un déficit de 64 800 €. Pour les charges, les faits marquants de l’exercice 

ayant occasionné ce « dérapage » budgétaire sont les suivants : 

o Achats équipements sportifs : + 20 000 € (dont 3 800 € pour les 125 ans) 
o Locations installations sportives : + 10 000 €  
o Déplacements sportifs : + 17 000 € 

o Remboursements cotisations : + 19 000 € 



o Charges de personnel : + 19 000 € (prime Macron et autre primes) 
o Mise à disposition de personnel : + 7000 € 

Et en ce qui concerne les produits :  

o Recettes bar : + 16 000 € 

o Montant des cotisations : + 63 000 €   
o Subventions : + 30 000 € 

De plus, pour la quatrième fois cette année, la valorisation des bénévoles a été quantifiée. 

Avec 22 331 heures, elle se chiffre à 257 253 €. C’est en raison de l’organisation des 125 ans 
que le nombre d’heures de bénévolat est très largement supérieur à celui de la saison 

dernière (12 581 heures).   

Dans le détail, les charges s’élèvent à 1 597 000 € pour un budget de 1 443 940 €. Ce sont 

essentiellement les charges d’activités et de personnel qui présentent un écart avec le budget.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Le total des produits est, quant à lui, de 1 501 479 €. L’écart avec le budget (1 443 940 €) est 

principalement dû aux produits d’adhésions.  

 

 

 

 

 

 

 

• Bilan  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



L’information essentielle à retenir de ce bilan est l’enregistrement, à nouveau, d’un résultat 

négatif, ce qui entraine la baisse de nos réserves.   

 

Rapport du Commissaire aux Comptes 

C’est Mickaël LE GALL, représentant le Cabinet AD Conseil qui officie à nouveau pour cette Assemblée 

Générale.  

Après avoir confirmé les faits marquants de l’exercice exposés précédemment, il indique que sa 

mission s’est bien déroulée et certifie sans réserve que les comptes de l’ASPTT Nantes sont « sincères, 

concordant et fidèles ».  

Et il ajoute que compte tenu la dégradation de nos fonds propres, il y a nécessité de revenir à 

l’équilibre.   
 

Approbation des comptes 

Les comptes de l’exercice 2022/2023 sont approuvés à l’unanimité des Délégués.  

 

Affectation du résultat de l’exercice 2022/2023 

Par un vote, là encore unanime, le résultat de l’exercice 2022/2023 de - 95 520 € est affecté au 
« Report à nouveau ».  

 

Présentation du budget 2023/2024 

Pour une troisième année consécutive, le budget est présenté avec un déficit de 31 160 € €. Côté 

charges, en comparaison avec le réalisé 2022/2023, les points à mettre en exergue sont les suivants :  

• Charges d’entretien : - 9 430 €  
• Frais de formation : - 5 659 € 

• Achats d’équipements sportifs : - 20 185 €       
• Locations d’installations sportives : - 15 092 €  
• Augmentation de la masse salariale : + 84 553 €  

Et en ce qui concerne les produits :  

• Ventes : + 9 203 €    
• Sponsoring : + 7 349 €   
• Cotisations : + 70 993 € 

• Stages et séjours : + 23 074 € 

• Animations et manifestations sportives : - 14 104 € (125 ans) 
• Périscolaires écoles privées : - 4 990 € 

• Subventions : + 2 219 € 

A termes, l’objectif est de retrouver des produits d’adhésions d’un montant assez sensiblement 
supérieur à la masse salariale.  

Dans le détail, le total des charges est prévu à 1 595 610 € et celui des produits à 1 564 450 €. Les 
principales variations par rapport à 2022/2023 concernent les charges de personnel ainsi que les 

produits de fonctionnement.  

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Et en résumé, si ce budget s’avère « délicat », il se veut réaliste. Et il existe des leviers qui, 

possiblement, peuvent être actionnés pour réduire le déficit prévisionnel :   

• Avoir un meilleur suivi financier du Siège, des Activités et Sections par la mise en place d’un 
plan de trésorerie. 

• Réduire la masse salariale par :  
o L’optimisation du temps de travail de l’équipe Multisports avant le début de saison 

o L’embauche d’un seul apprenti au Multisport 
o La présence des Educateurs de la Natation aux Centres de loisirs de l’été 

• Mener une étude de la rentabilité des cours (toutes Activités et Sections confondues) 
o Un nombre minimum d’adhérents permettant un équilibre, voire un bénéfice 

• Limiter au maximum les charges et notamment des déplacements sportifs 

Aucune question n’étant posée au Trésorier Général, l’approbation de ce budget est soumise à 
l’Assemblée Générale. 
 

Validation du budget 2023/2024 

Le budget de l’exercice 2023/2024 est adopté à l’unanimité des Délégués. 

 

Rapport d'activité de la Secrétaire Générale 

A l’instar du Trésorier Général, Hélène TURAN, Secrétaire Générale, présente son rapport d’activité. 
Elle commente les éléments essentiels de la saison 2022/2023.   

Le Club a terminé la saison avec 3 802 adhérents, soit une hausse de 4,14 % par rapport à la 

précédente. Cette hausse concerne notamment les Activités GEF, Trail et Yoga ainsi que les Sections 

Basket, Billard, Escalade compétition et Triathlon.    

Autres éléments statistiques concernant les adhérents de la saison :  

• 79,4 % de « loisir », 
• 46,5 % de femmes, 
• 48,3 % de jeunes (18 ans ou moins),  
• 71 % de licenciés Prémium, pour 68 % la saison dernière. 

La Secrétaire Générale rappelle l’importance de la licence Prémium dans le contexte de 
désengagement financier du groupe La Poste vis-à-vis du mouvement des ASPTT.  

Elle fait ensuite un focus, mois par mois, sur les évènements qui ont ponctué la saison :  

• Septembre :  
o La Section Basket organise un tournoi en hommage à Bruno DUBASQUE, adhérent 

emblématique. 
o La Section Volley participe au « Clean Up Day » et récolte de 8 kilos de déchets. 

 

 



• Novembre :  
Nos collaborateurs sont réunis pour la "Journée de la Solidarité". La matinée est consacrée à 
des échanges sur le sexisme et l’après-midi à une activité « Réalité virtuelle » chez notre 
partenaire « Illusion ».  

• Décembre :  
o La Section Basket et le Multisport organisent des collectes pour les « Restos du cœur » 

et la « Frat ».  
o Grâce à un partenariat, plus de 500 de nos adhérents ont pu profiter du spectacle du 

cirque MEDRANO au Parc Expo de la Beaujoire. 

• Mars :  
25 femmes ont participé au « Sport Donne des Elles » en Escalade, GEF, Golf, Trail et/ou Yoga. 

• Mai :  
Le mouvement des ASPTT a fêté ses 125 ans durant le week-end du 18 au 20 mai 2023 à 
Nantes. On peut être fier d’avoir réussi une belle organisation ! 

• Juin :  
Journée « Portes Ouvertes » organisée le samedi 10 Juin au Gymnase Christiane MOREAU. 
Beau succès ! 

La Secrétaire Générale dresse ensuite un bilan de l’activité des Sections :  

• Basket :  
o L’équipe Seniors 1 se maintient en Pré Nationale. 
o Dans les catégories jeunes, toutes nos équipes 1 se sont retrouvées en championnat 

élite départemental (U11 U13 U15) ou niveau régional pour les U17. Nos U20 ont lutté 
pour le titre régional. 

o La Section a organisé une demi-finale Coupe de Pays de la Loire. 
o 3 jeunes ont été sélectionnés au niveau départemental : Lisa CADIO-SELLIN, Erin et 

Noam BOZEC.  
o L’entraineur et coach des U17, Geffrey OGANDAGA a obtenu son diplôme CS2. 

 

• Bowling : 
o Championnat masculin : l’équipe 1 termine deuxième à 4 points de la montée en N2, 

l’équipe 2 est reléguée en Régional 1. 
o Championnat féminin : l’équipe 1 se maintient en Régional 1 et l’équipe 2 est reléguée 

en R2.  
o Sport Entreprise : une “quadrette” termine quinzième et une “doublette” deuxième 

de la petite finale des Championnats de France. 
o Tournoi interne : 69 joueuses/joueurs présents. 
o Organisation du National de Bowling au 125 ans. 
o Participation aux portes ouvertes ASPTT.                           
o Le nombre d’adhérents ne cesse d’augmenter :  85 contre 43 en 2016. 

• Cyclisme :  
o Participation aux Cyclosportives : la PLB à Callac (22) et La Cœur de Bretagne à 

Malestroit (56). 
o Participation aux Randonnées : Saint Sebastien sur Loire, La Chapelle sur Erdre et 

Sainte Luce sur Loire. 
o Sorties hebdomadaires le mercredi 17h00 et le samedi 8h00 dont 2 sorties originales 

(Nantes/St Nazaire et Nantes/Pays de Retz). 
o Participation à l’organisation des 125 ans. 

 

 



• Golf :  
o 60 adhérents (stable). 
o De nombreuses sorties en 2023, que ce soit pour une journée ou pour les WE et 

Trophées Nationaux, avec une bonne participation des adhérents. 
o Forte mobilisation des bénévoles pour la compétition des 125 ans, organisée sur 4 

golfs de la Région. 
o Deuxième par équipe aux Nationaux (Open et Séniors). Notre joueur n°1, premier en 

brut chez les hommes.  
o Bonne représentation en Golf Entreprise, les 3 équipes se maintiennent ou montent 

en division supérieure. 

• Handball : 
o Les résultats de la saison :  

▪ U17 Filles : qualification en Nationale ! 
▪ U15 Filles : demi-finale régionale. 
▪ U15 Garçons : premiers de la poule basse régionale (et les 2008 invaincus 

depuis 1 an). 
▪ U16 Garçons : demi-finale régionale. 

• Randonnée :  
o Le nombre d’adhérents continue sa progression (+10% de hausse chaque année 

depuis 2019).  
o Si notre section attire autant, c’est grâce au bouche-à-oreille, à la réputation et la 

visibilité de l’ASPTT (premier mouvement omnisport à Nantes), mais aussi parce que 
nous proposons une belle offre de séjours (week-end et semaines) en plus des 40 
randonnées organisées aux alentours de Nantes.  

o L’année écoulée a été marquée par : 
▪ De très belles excursions réalisées en Bretagne, dans le Lot, la Sarthe ou 

encore les Alpes. Il y a même eu un séjour raquettes en début 2023, ce qui ne 
s’était pas produit depuis plusieurs années. 

▪ Une rando-galette organisée sur le site du Hellfest et notre traditionnel pique-
nique de fin de saison à Vigneux-de-Bretagne. 

▪ Les 125 ans de la FSASPTT : une trentaine de bénévoles ont encadré 2 jours 
de rando sur l’Erdre et à Pornic pour plus de 400 marcheurs venant de toute 
la France.  

• Ski :  
o La Section compte 146 licenciés (en progression) dont 9 moniteurs Ski Alpin et 5 

moniteurs Ski de fond / Rollerski. 
o Organisation de 4 stages : satisfaction générale pour ces stages.   
o Rollerski : 15 personnes pratiquent chaque semaine. 
o Recyclage : 3 moniteurs Ski Alpin et 2 moniteurs Rollerski. 
o Organisation d'une session MF2 Rollerski. 
o Manifestations : 

▪ Organisation d’un Biathlon interclub : 24 participants,  
▪ Course nationale Rollerski Cosnes-Sancerre, 
▪ Trans- Jurassienne : 8 participants, 
▪ Découvertes du Rollerski un dimanche matin par trimestre, 
▪ Démonstration aux 125 ans. 

• Trail Running :  
o Créée en 2021, l’activité Trail continue son développement avec un effectif de 37 

adhérents en 2022-2023. 
o Un groupe dynamique et impliqué avec un effectif mixte de 15 femmes et 22 hommes 

âgés de 22 à 60 ans.  
 



o La formule rencontre un fort succès parmi les adhérents : 
▪ Des entraînements variés sur tous les terrains et par tous les temps, avec du 

plaisir et une bonne exigence sportive, 
▪ Des week-ends sur l’île de Groix ou au lac de Guerlédan, 
▪ Des courses accessibles à tous les niveaux, 
▪ Des trails locaux. 

• Triathlon :  
o La Section continue de grandir : 41 membres (+ 13 par rapport 2021/2022). 
o Formation fédérale BF2 « Entraineur Triathlon » obtenue par Clara et Pierre-Louis. 
o Des séances de Natation toujours de qualité grâce à la section Natation ! 
o Un coach de course à pieds pour nos séances sur la piste de la Durantière. 
o Lancement de la saison en mai à La Roche/Yon : 16 triathlètes sur le triathlon S.  
o Participation à d’autres Triathlons du format S au L (Olonne, Ferté-Bernard, Dinard, 

…) et également sur des événements sportifs comme le Semi/Marathon de Nantes, 
Bike&Run, SwimRun. 

• Volley :  
o 54 adhérents (+12,5%) 
o Résultats en compet’lib : 

▪ Equipe 1 : 3ième des championnats de France 

▪ Equipe 2 : Maintien en 2ième division 

▪ Equipe 3 : Montée en 3ième division 

▪ Equipe 4 : Montée en 4ième division 

o Création d’une cinquième équipe sur le créneau du jeudi soir. 
o Problèmes à la salle Chanteclerc, cela a entaché l’organisation des matches. 
o Projet de développement de terrains de Beach Volley sur le site de l’hippodrome de 

Nantes (accord de principe de la ville / dossier de subvention à monter auprès de 
l’Agence National du Sport). 

En conclusion, la Secrétaire Générale remercie toutes les Activités et Sections pour leur 

investissement et leur inventivité pour que le lien entre le Club et ses adhérents perdure. 

 

Election du Comité Directeur 

La candidature d’Alice ROCHE de la Section Triathlon (en remplacement de Cyprien HAZARD) est 

soumise au suffrage de l’Assemblée Générale, qui la valide.  

 

Partenariat  

• Matthieu AUDIBERT, le mandataire de notre partenaire « Bring’s Immobilier » se dit heureux 
d’avoir assisté à notre Assemblée Générale et exprime son souhait d’être présent auprès du 
Club et de ses adhérents.   
Ayant conscience de notre problématique financière, il rappelle qu’il « offre » 1 000 € pour 
toute transaction immobilière apportée par un licencié du Club. 

• Certaines personnes ne la connaissant pas encore, Romane LAURENT notre Responsable 
partenariat se présente à l’assemblée en indiquant qu’elle est à la disposition des Activités et 
Sections pour les conseiller et répondre à leurs questions en matière de sponsoring et 
mécénat.  
Pour exemple, elle rappelle les projets qu’elle a mené ou qu’elle mène actuellement avec 
l’Escalade, le Basket et la Natation. Et pour conclure, elle évoque notre partenariat avec 
Décathlon et insiste sur l’intérêt de passer les commandes d’achats de matériels sportifs 
auprès de ce partenaire. 
 



Intervention du Responsable Régional du Comité Régional  

Après avoir excusé de son absence le Président Alain PERRON, Aurélien GIRAUD, Responsable 
Régional remercie l’Assemblée Générale et donne quelques informations concernant le Comité 
Régional :   

• Les effectifs sur la région sont stables, avec 9 500 licenciés dont 5 859 en Prémium, 
• La fonction principale du Comité Régional est d’aider les Clubs et de les accompagner dans 

leurs différentes missions :  
o Gestion financière, 
o Soutien financier (subvention ANS, subvention d’actions de développement),  
o Fonction employeur,  
o Marketing sportif et labels fédéraux,  
o Communication,  
o Système d’information,  
o Mise à disposition de matériels, notamment du LU.  

• En matière d’aide financière, noter Club a pu bénéficier cette saison d’une subvention ANS, 
de 3 subventions d’actions de développement et d’une autre aide dans le cadre de la 
mutualisation comptable pour les Clubs de Laval et Le Mans.  

• Comme chaque saison, le Comité Régional a soutenu l’opération le « Sport Donne Des Elles » 

• Le Comité Régional était également partie prenante dans l’organisation des 125 ans.  

Il conclut son intervention en félicitant le Club pour son dynamisme et précise qu’il reste à la 
disposition de tous. 

 

Le Club souhaite mettre à l’honneur …  

• Sankoumba DJABI, un jeune de la Section Basket, récompensé au « Challenge du Jeune 
Bénévole 44 ». 

• Bernard CAMUS pour sa médaille d’or fédérale et sa médaille d’argent Jeunesse et Sport. 
• Roger PERINELLE pour sa médaille d’argent Jeunesse et Sport. 

  

Clôture de la 80ième Assemblée Générale 

Les débats étant clos, le Président Général du Club libère les participants à cette Assemblée Générale 

et les invite à partager un buffet.   

 

 

                Alain NAIL Hélène TURAN 

                  Président Général      Secrétaire Générale 

 

  


